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I Los ediles municipales 
del Ayuntamiento de Torre-
lodones durante el último 
pleno celebrado acordaron 
aprobar el proyecto de pavi
mentación de doce calles del 
casco urbano, con un presu
puesto de 31 millones de pe
setas. 

Asimismo dieron luz ver
de al proyecto de renova
ción del alumbrado público 
del casco antiguo del pue
blo, por un importe de 40 
millones de pesetas, que se
rá financiado con un prés
tamo concedido por la Caja 
Postal de Ahorros, corrien
do los intereses a cargo de 
la Diputación Provincial de 
Madrid. 

M Durante el último pleno 
celebrado por el Ayunta
miento de Colmenarejo los 
ediles municipales acorda
ron solicitar un crédito de 
14 millones de pesetas a la 
Diputación Provincial de 
Madrid para efectuar la ter
cera fase de las obras de pa
vimentación de calles. 

También se adjudicaron 
las obras del colector de Vis
ta Alegre, por 995 pesetas el 
metro, y el relleno de los 
huecos del polideportivo, 
por 70.000 pesetas. 

H Próximamene será inau
gurado en El Escorial un 
consulorio médico, cuyo edi
ficio, de nueva planta, se ha 
construido en el barrio del 
Padre Gerardo Gil, finanr 
ciado al 50 por 100 por el 
Ayuntamiento y la Diputa
ción Provincial de Madrid. 

• Entre los acuerdos toma
dos durante el último pleno 
celebrado por el Ayunta
miento de Collado Mediano 
destacan la cesión gratuita 
de 32.000 metros cuadrados 
de la finca 'La Carroña a 
Aldeasol» para construir 
una residencia infantil; la 
concesión de una subven
ción de 60.000 pesetas al Pa
tronato Deportivo Munici-

Eal y la solicitud hecha a la 
diputación Provincial de 

Madrid para que del so
brante del proyecto de la 
plaza poder instalar bancos 
en la plaza del Ayuntamien
to. 

• En breve será inaugura
do en Los Molinos la Casa de 
la Cultura, que ha sido rea
lizada en las antiguas es
cuelas viejas; es una casa 
formada por la planta baja 
y el primer piso. 

La planta baja se ha 
acondicionado para que la 
utilicen los jubilados, y la 
planta alta está a punto de 
terminarse y está compues
ta por una serie de divisio
nes para que se puedan de
sarrollar actividades cultu
rales y conferencias. 

Dentro de poco los vecinos de Las Rozas podrán asistir a su Universidad 

Promovida 
por el 
Ayuntamiento 
de la localidad 

DIPUTACIÓN SUBVENCIONA 
LA UNIVERSIDAD POPULAR 

DE LAS ROZAS 
Las Rozas contará con una universidad popular, según el acuerdo 

tomado por la Corporación Municipal en el pleno celebrado el 
pasado 9 de noviembre, donde los ediles aprobaron la realización 

de una encuesta a nivel municipal, que posiblemente avale y 
justifique la creación de un centro, que tendría como principal 
objeto el ofrecer una alternativa cultural a la población de Las 
Rozas, promoviendo todo tipo de cursos y actividades de índole 

cultural que profundicen en los diversos campos 
del saber y la creatividad 

La universidad popular pre
tende ser una institución que, 
creada por el Ayuntamiento, 
ofrezca todos los medios posi
bles para que las inquietudes 
formativas y culturales de los 
vecinos puedan desarrollarse. 
En este sentido la universidad 
organizaría cursos y activida
des dirigidas fundamental
mente a la población juvenil y 
adulta, tratando de lograr con 
métodos adaptados a sus carac
terísticas y necesidades la pro-
fundización en los numerosos 
campos de la expresión artísti
ca y cultural, a la vez que una 
actitud crítica y responsable 
ante la sociedad. 

En los cursos que la univer
sidad desarrolle no se pretende 
la obtención de un título, sino 
el ofrecimiento de un amplio 

abanico de posibilidades de 
formación para todos los que 
puedan estar interesados en 
promocionarse permanente
mente y en grupo. 

El Ayuntamiento ha confec
cionado un cuestionario, que 
ya se ha empezado a repartir a 
los vecinos, a través del cual 
todas las personas interesadas 
podrán solicitar la creación de 
diferentes cursos y proponer 
las actividades que consideren 
más atractivas. En base al re
sultado de estas encuestas, se 
procedería a la creación de un 
patronato que realizaría un 
programa académico en el que 
tendrían cabida seminarios, co
loquios y actividades cultura
les en las que lógicamente se 
reflejarían las preferencias de 
los vecinos, que con su partici-

Antes d e su entrada e n 
funcionamiento se está 

repartiendo u n 
cuest ionario entre los 

v e c i n o s c o n e l fin d e q u e 
sol ic i ten los cursos q u e 

d e s e e n realizar 

pación podrán hacer realidad 
este interesante proyecto. 

, NORMAS 

El consejo del patronato es
taría integrado por el alcalde, 
que lo presidiría, y por seis vo
cales, entre los que se encon
trarían dos concejales, dos 
coordinadores de las distintas 
áreas que la universidad con
templase en sus cursos de acti
vidades y dos representantes 
de asociaciones de vecinos y 
APAS. A este consejo le co
rresponderían las siguientes 
atribuciones: determinar la po
lítica de actuación y gestión 
del patronato, aprobación de 
presupuestos y aceptación de 
subvenciones no onerosas, pro
puesta de modificación de los 

estatutos, aprobación de los re
glamentos de régimen interior, 
aprobación de cuentas y su 
propuesta al Ayuntamiento, 
autorizar la contratación de 
servicios, proponer en terna el 
nombramiento de director ge
rente, aprobar obras y presu
puestos, aprobación anual de la 
memoria, inventario y balance 
y el ejercicio de acciones. El 
director gerente sería nombra
do por el alcalde a propuesta 
en terna, y serían sus funcio
nes, entre otras, las de ejecutar 
y hacer cumplir los acuerdos 
del consejo y proponer la con
tratación de personal laboral y 
sus retribuciones. 

En cuanto a recursos econó
micos, es muy importante la 
ayuda que la Diputación Pro
vincial de Madrid ya ha ofreci
do y que supondría la mayor 
parte de las aportaciones ini
ciales necesarias. Por otra par
te, se contaría con las subven
ciones que la Corporación con
signase anualmente en su pre
supues to o rd ina r io y los 
ingresos de todo tipo e índole 
que las actividades especificas 
del patronato puedan reportar. 

Vieja reivindicación vecinal 

ALPEDRETE CONSIGUIÓ SU PASO 
ELEVADO DE PEATONES 

«Al cabo de tres años de ges
tiones se ha conseguido la 
construcción de la pasarela en 
el barrio de Los Negrales, de 
Alpedrete, y su edificación ha 
sido adjudicada a la empresa 
Arginsa en 7.484.599 pesetas, y, 
por lo tanto, ha quedado re
suelto este grave problema que 
teníamos. Espero que la era-

Í
iresa constructora la edifique 
o. antes posible», ha declarado 

a CISNEROS Félix Díaz San 
Gregorio, alcalde de Alpedre
te. 

Por otra parte, los habitan
tes de Alpedrete han recupera
do un terreno de su comunidad 

según el fallo dictado por la 
juez de Primera Instancia e-
Instrucción de San Lorenzo de 
El Escorial. 

El fallo dictado por la juez 
del partido judicial de San Lo
renzo de El Escorial dice que 
«estimando la demanda inter
puesta por el procurador dpn 
Antonio Benito Martín, en 
nombre y representación del 
Ayuntamiento de Alpedrete, 
debo declarar y declaro que las 
fincas 12,13,14 y 24 del polígo
no catastral 3 son de la propie
dad del Ayuntamiento de Al
pedrete, así como las fincas 1 y 
2 del polígono catastral 4, que 

constituyen la dehesa Boyal, 
son también propiedad del 
Ayuntamiento de Alpedrete y 
debo declarar y declaro la nu
lidad del acta de deslinde efec
tuada por este juzgado el día 31 
de enero de 1980, por la que se 
deslinda la finca de las Cercas 
de Avila. Así como la inscrip
ción registral que de dicha acta 
se efectúe en el Registro de la 
Propiedad, condenando a los 
demandados a estar y pasar 
por esta declaración y sin ha
cer expresa imposición de cos
tas a ninguna de las dos partes 
litigantes». 

Cruzar la carretera en los alrede
dores de Los Negrales va a dejar 

de ser un peligro 
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• Han finalizado reciente
mente las obras de ajardi-
namiento de los parques 
Miguel Hernández y Casti
lla, de Alcobendas. En el pri
mero se ha acondicionado 
una superficie de seis mil 
metros cuadrados, con un 
costo de seis millones de pe
setas. Entre las dotaciones 
con que cuenta hay un es
pacio que se utilizará como 
zona verde, jardín, dos pis
tas polivalentes para balon
cesto y balonmano, juegos 
infantiles y un pequeño an
fiteatro al aire libre, donde 
los niños podrán represen
tar teatro de guiñol. 

En el parque de Castilla 
el Ayuntamiento ha inverti
do cinco millones de pese
tas. Se han ajardinado dos 
mil quinientos metros cua
drados, en los que se han 
instalado juegos infantiles 
y una pista polivalente, ocu
pándose el resto como jar
dín. 

• Otras zonas que se desti
nan a espacios verdes son el 
futuro parque de Salaman
ca y el de Antonio López: En 
el primero se iniciaron las 
obras el pasado mes de-octu
bre JJ en el segundo comen
zaran próximamente. El 
parque de Salamanca es el 
de mayor superficie de los 
realizados actualmente, ya 
que ocupa una superficie de 
cuatro mil quinientos me
tros cuadrados y para él se 
han presupuestado seis mi
llones quinientas mil pese
tas. 

Las nuevas zonas verdes 
forman parte del total de 
200.000 metros cuadrados 
que la Corporación actual se 
propuso acondicionar hasta 
1983. En 1979 Alcobendas 
contaba sólo con un espacio 
de zona verde de 3.800 me
tros cuadrados y práctica
mente destruida. Ante esta 
situación, el Ayuntamiento 
adquirió terrenos para la 
construcción de parques y 
utilizar los terrenos munici
pales para este fin. Los nue
vos parques se han situado 
en lugares que no contaban 
con espacios libres y cuya 
densidad de población los 
hacía necesarios. 

• Adolfo Conde, alcalde de 
San Sebastián de los Reyes, 
participó el pasado día 8 en 
la carrera de bicicletas que 
tuvo lugar en el municipio 
con motivo de la cuarta edi
ción del Día de la Bicicleta. 
En total se contabilizaron 
400 personas, entre niños y 
adultos, que realizaron un 
recorridopor las calles Real, 
San Onofre, Colmenar Vie
jo, Hileras y plaza de la 
Constitución. Al final de la 
carrera se sorteo entre los 
participantes una bicicleta 
y material deportivo. El 
Ayuntamiento, por su par
te, entregó a los asistentes 
un diploma de participa
ción. 

El templo, muy deteriorado, se construyó en el siglo XII 

BELLAS ARTES RESTAURA 
LA IGLESIA DE TALAMANCA 
La iglesia parroquial de 

Talamanca del Jarama está 
siendo objeto de obras de 

restauración y consolidación 
desde el pasado mes de 
noviembre. Los trabajos 

iniciales finalizarán en mayo, 
y dada la importancia del 

templo, el arquitecto 
encargado del proyecto, 

Ernesto Benlloch, solicitará 
una ampliación de obras a la 
Dirección General de Bellas 
Artes. En la primera fase se 

invierten seis millones de 
pesetas, y en caso de 

aprobarse la segunda el 
presupuesto total ascendería 

a diez millones. El templo 
ocupa una superficie de 578 

metros cuadrados y está 
calificado como monumento 
histórico-artístico. El ábside 
románico, de extraordinario 

valor, es único en la 
provincia de Madrid 

La iglesia, de fines del si
glo XII, conserva la cabecera 
románica como único resto del 
primitivo templo. La fábrica 
de la cabecera es de sillería de 
piedra caliza y compuesta de 
tramo recto y «ábside semicir
cular, constituyendo uno de los 
escasos restos de arquitectura 
románica de la provincia. Los 
capiteles, muy perdidos, están 
decorados con temas vegetales. 
La erosión de la lluvia y el 
viento, así como la excesiva 
blandura de la piedra, ha de
terminado el deterioro de las 
esculturas del ábside. 

TRES NAVES 

El templo está dividido en 
tres naves separadas entre sí 
por arcos. La obra de la nave 
central y frente corresponde al 
segundo cuarto del siglo XVI. 
La techumbre, de madera mu
dejar, se apoya en dos grandes 
vigas de madera, necesitando 
una de ellas su sustitución al 
estar carcomida. 

La torre, de período barroco 
y tres cuerpos ligeramente ca
jeados, se adosa en el lado Sur. 
Construida en mampostería 
reforzada, parece que se levan
ta sobre los cimientos de otra 
anterior. El mal estado de la 
escalera interior de madera ha 
hecho que se sustituya por otra 
metálica que sigue el mismo 
trazado. La capilla de los 
Avendaño, en el lado norte del 
templo, es también de traza ba
rroca. En el sur del ábside, y 
tapando una parte importante 
de éste, se encuentra la sacris
tía, sin interés arquitectónico y 
afectando estéticamente al 
templo. Este hecho ha decidido 
al arquitecto Ernesto Benlloch 
y a las autoridades eclesiásticas 
a solicitar su demolición para 
descubrir la cabecera de la 
iglesia. 

DAÑOS FÍSICOS 
Y ESTÉTICOS 

El proyecto de restauración 
señala como daños más impor
tantes los provocados por hu
medades motivadas tanto por 
defectos en la cobertura como 
por absorción del subsuelo: «La 
blandura de la piedra caliza de 
los muros exteriores afecta 
principalmente al ábside, costí-
tuyendo esta zona la parte más 
preocupante al haberse dete
riorado no sólo la sillería, sino 
también elementos arquitectó
nicos como bases, capiteles y 
cornisas.» En consecuencia, las 
obras se dirigen a evitar las 

Aún se conserva la cabecera románica como único resto del primitivo templo 

La primera fase de las 
obras que se realizan en 

este monumento 
histórico-artístico tienen 
un presupuesto de seis 

millones de pesetas 

humedades. En este sentido se 
repasará la cubierta y se está 
realizando un drenaje perime-
tral a todo el templo para dis
minuir la absorción por capila-
ridad. En el ábside se repon
drán los sillares deteriorados y 
se contempla la colocación de 
un sistema que facilite la desa
parición de las humedades. En 
el interior del templo habría 
que sustituir la columna carco
mida del coro y repasar la te
chumbre mudejar. 

En el exterior, los daños es
téticos son cosecuencia de la 

eliminación de dos accesos la
terales y dos huecos (uno en 
portada y otro en el muro nor
te). La sacristía es, sin duda, la 
que más afecta en este sentido, 
ya que su construcción tapa 
una parte importante del ábsi
de. 

Alrededor del ábside las 
obras de drenaje han permiti
do descubrir tumbas y enterra
mientos cuya cronología, se
gún las informaciones de Con
cepción Abad, se sitúa entre los 
siglos XIII y XV. Hasta ahora 
el hallazgo tipológicamente 
más importante ha sido el des
cubrimiento de un enterra
miento completo del siglo XV. 
«La tumba, orientada al No
roeste, permite deducir que se 
trata de un enterramiento cris
tiano. Construida en piedra y 
ladrillo, mide 1,60 metros de 
largo y el hueco interior es de 
50 centímetros.» 

Numerosos restos arqueoló
gicos avalan, bajo la actual Ta-

Aspecto exterior de la iglesia de San Juan Bautista, de Talamanca del 
Jarama 

lamanca, la existencia de una 
ciudad romana que ha llegado 
a identificarse con la legenda
ria Armántica. En diversos lu
gares de la población se con
servan testimonios de su época 
visigoda, aunque la primera 
noticia concreta de su funda
ción e importancia coresponde 
al período islámico. Áurea de 
la Morena cita que fue manda
da construir por el fundador 
de Madrid, Muhammad I, ha
cia el 860. 

Su importancia estratégica 
viene determinada por consti
tuir el punto esencial para ga
rantizar las comunicaciones 
con la meseta a través del 
puerto de Somosierra. Durante 
el siglo X y primera mitad 
del XI es un centro vital pa r a 

la defensa de la vega del Tajo, 
y paralelamente se desarrolla 
una escuela coránica que com
pite en importancia con las de 
Córdoba y Toledo. 

Con la ruina del Califato se 
incia la decadencia de la ciu
dad, destruyéndose totalmente 
en 1062 por Fernando I. En el 
período cristiano continúa 
siendo punto clave de comuni
caciones entre la meseta y To
ledo, y este hecho determina 
su resurgimiento. En l l9? e S 

arrasada nuevamente, y e í l 

1214 pasa a poder de la mitra 
toledana, iniciándose una nue
va etapa de desarrollo. De esta 
época son los restos más impoj-' 
tan tes de su pasado, como la 
capilla mudejar de los Mila
gros, el puente y la cabecera de 
la iglesia de San Juan. 

Para el final de la Edad Me
dia y la apertura de otros cami
nos reales disminuyen la im
portancia de Talamanca, cuya 
decadencia continúa a lo largo 
del siglo XVI. Con la expul
sión de los moriscos, cien años 
después, se acentúa el despo
blamiento de la ciudad, que de 
450 vecinos en 1571 pasa a 266 
en el primer tercio del XIX. El 
censo de 1971 cifra en 783 ha
bitantes la población de Tala-
manca, pasando a 888 en 1981-
Hoy el hallazgo de restos ar
queológicos, que permi ten 
avalar su pasado, determinan 
la actualidad del municipio. 
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• Se ha celebrado en Aran-
juez la Fiesta de la Bicicle
ta, en la que han participa
do más de seiscientas per
sonas de todas las edades. 
Esta Fiesta ha sido organi
zada por el Club Deportivo 
de la Juventud y estaba pa
trocinada por el Patronato 
Deportivo Municipal, en co
laboración con la Peña Ci
clista Moreda y diversas 
casas especializadas en ar
tículos deportivos. 

M El trofeo correspondió al 
ciclista más veterano de los 
participantes, Demetrio 
Torres, de setenta y nueve 
años de edad, y al más jo
ven, Rubén Gómez, de die
cinueve meses. El colegio 
que aportó el mayor núme
ro de participantes fue el 
de San Fernando, que tam
bién recibió su premio, al 
igual que la familia Corde
ro-Molina, por participar 
en la Fiesta la familia com
pleta: el ¡matrimonio y sus 
cuatro hijos. 

Según medios organiza
dores, los objetivos princi
pales de la Fiesta de la Bici
cleta en Aranjuez se resu
men en la admisión de la 
bicicleta como medio de 
transporte y que, al mismo 
tiempo, su uso cotidiano 
sirva de ejercicio físico. 

• Las corporaciones muni
cipales de la zona Sur em
piezan ya a preparar los 
presupuestos municipales 
para el ejercicio de 1983, 
que deberán ser aprobados 
en pleno extraordinario el 
primer mes de este próxi
mo año. El primer Ayunta
miento en comenzar el es
tudio de estos presupuestos 
fue el de Aranjuez, que, sin 
embargo, ha parado el es
tudio por causas ajenas a 
su voluntad. 

En el pleno de este mes 
deberá aprobarse, en Ar-
ganda del Rey, la reestruc
turación de los servicios 
funcionariales, para una 
óptima adecuación a los 
tiempos democráticos que, 
vivimos. 

Esta es una vieja y com
plicada aspiración de la 
mayor parte de los ayunta
mientos españoles, que en 
el caso de Arganda se ha 
resuelto a través del estu
dio dialogado. 

Los trabajadores se inuntienen expectantes ante su situación luburul 

En Finanzauto y Servicios, cien expedientados mantienen su actitud frente a la empresa 

LARGO ENCIERRO DE 
TRABAJADORES EN ARGANDA 
Desde hace más de una se

mana, un centenar de trabaja
dores expedientados de la fá
brica de Finanzauto en Argan
da se encuentran a las puertas 
de la empresa en actitud de 
protesta por la negativa de la 
dirección de la empresa a ne
gociar la grave situación labo
ral que se inició con la presen
tación del primer expediente 
de crisis en 1980. 

Uno de los portavoces de los 
trabajadores despedidos mani
festó a CISNEROS que la gra
ve situación se inició a media
dos de julio de 1980 con la 
aprobación de un expediente 
para 150 trabajadores en Ma
drid y 700 a nivel de toda Es
paña. Este es el inicio de una 
espiral que se agudiza tras la 
postura irracional mantenida 
por la empresa con la firma de 
un acuerdo homologado por la 
Administración, y en el que 
Finanzauto se comprometía a 
no presentar expedientes de 
crisis en un plazo de tres años. 

«La dirección de la empresa 
ha ignorado constantemente 
este acuerdo —afirma uno de 
los representantes de la em
presa, y pocos días después 
presentan un nuevo expedien
te, que afecta a cerca de un 
centenar de trabajadores. No
sotros denunciamos esta acti
tud de la dirección de no nego
ciar sobre la base de estos 
acuerdos iniciales y que la em
presa tenga el propósito de re
ducir drásticamente la planti
lla, que en 1980 era de 2.300 
trabajadores y en la actualidad, 
si se aprueba el actual expe
diente, se reducirá a 700 pues
tos.» 

HUELGA DE HAMBRE 

Desde que la dirección de la 
empresa se negó a negociar 
con los trabajadores, se han re
petido varios actos de protesta. 

Numerosas pancartas rodean la fábrica 

El pasado día 3, cinco traba
jadores despedidos iniciaron 
una huelga de hambre, q u e s e 
prolongó por seis días sin obte
ner respuesta alguna de la di
rección. Desde este mismo día, 
el conjunto de los trabajadores 
despedidos han formado gru
pos de protesta a la entrada de 
la fábrica de Finanzauto en 
Arganda. 

SOLIDARIDAD 
DEL AYUNTAMIENTO 

DEARGANDA 

Por su parte, el Ayunta
miento de Arganda ha mostra
do reiteradamente su solidari
dad con los trabajadores, ce
diéndoles tiendas de campaña, 

mantas, así como asistencia sa
nitaria a los trabajadores que 
han sufrido algún tipo de tras
tornos. 

«Queremos dejar patente el 
apoyo que nos está prestando 
el Ayuntamiento, así como va
rias de las empresas del polígo
no —señaló a CISNEROS uno 
de los portavoces—. Además, 
queremos indicar que la acti
tud de los compañeros que si
guen trabajando es de total so
lidaridad con los despedidos.» 

Por último, los representan
tes de los trabajadores expresa
ron su confianza en que la 
nueva Administración man
tenga una postura firme ante 
la grave situación en que se 
puede ver inmersa toda la 
plantilla laboral de Finanzau
to. 


